

# Fachschaftsvertretung Ingenieurwissenschaften

---

## Sitzungsprotokoll

**Datum:** 24.06.2020

**Beginn und Ende:** 18:06 – 19:15

**Ort:** Blizz m95-594-376

**Leitung:** Florian Ziegler

**Protokoll:** Daniel Först

---

Unterschrift

---

Unterschrift

**Anwesend:** *stimmberechtigt: 14*

Först, Daniel; Horn, Jakob; Johann, Kay; Kloth, Phillip; Lange, Alessa;  
Mackensen, Erik; Morina, Fjolla; Nikolov, Stiv; Rank, Jannik; Tornow, Nele;  
Huu Chanh, Trinh; Weisheit, Felix; Zerbe, Tobias; Ziegler, Florian

*nicht-stimmberechtigt: 6*

Behrens, Sandra; Frischmann, Ben; Kirchhoff, Sam; Stern, Florian;  
Ujkani, Arbnor; Vogelreuter, Max

*Gäste: 1*

Michel, Spils

**Bemerkungen / Besonderheiten:**

Tim Johann ist entschuldigt, für die Abstimmungen liegt eine Vollmacht vor

➔ 15 stimmberechtigte Fachschaftler

Erik Mackensen bei internen Wahlen noch nicht anwesend, daher keine  
Stimme von ihm.

Stiv Nikolov verlässt die Sitzung vor Top 2, gibt aber seine Zustimmung zur  
Satzungsänderung.

**Nächste Sitzung:**

Datum

Uhrzeit

Ort

30.06.2020

18:00

Blizz m95-594-376

# Sitzungsthemen

---

<b>TOP</b>	<b>Thema</b>
<b>1</b>	<b>Interne Wahlen</b>
<b>2</b>	<b>Anliegen der Informatik</b>
<b>3</b>	<b>Änderung der Satzung</b>
<b>4</b>	<b>Mail vom ZFS</b>
<b>5</b>	<b>Sonstiges</b>

Formalitäten im Protokoll:

**Kursivdruck:** Paraphrase des Gesagten einer Person

Mögliche Abkürzungen im Protokoll:

<b>FS</b>	Fachschaftsvertretung (ohne weitere Spezifizierung ist die Fachschaftsvertretung der Ingenieurwissenschaften gemeint)
<b>FSler</b>	Mitglieder der FS (aus Einfachheit wird nur das maskuline Genus verwendet)
<b>Orga</b>	Organisationsteam
<b>OE</b>	Organisationseinheit
<b>SE</b>	Social Engineering
<b>IngCup</b>	Ingenieurscup
<b>CAU</b>	Christian-Albrechts-Universität
<b>FH</b>	Fachhochschule Kiel
<b>TF</b>	Technische Fakultät der CAU
<b>Ing</b>	Ingenieurwissenschaften
<b>FVK</b>	Fachschaftsvertreterkonvent
<b>AStA</b>	Allgemeiner Studierendenausschuss (der CAU)
<b>BA</b>	Bachelor
<b>MA</b>	Master
<b>MaWi</b>	Studiengang Materialwissenschaft
<b>WiMaWi</b>	Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen Materialwissenschaft
<b>ETIT</b>	Studiengang Elektrotechnik und Informationstechnik
<b>Wilng</b>	Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen Elektrotechnik und Informationstechnik
<b>Sem</b>	Semester
<b>SoSe</b>	Sommersemester
<b>WiSe</b>	Wintersemester
<b>OLAT</b>	Learning Management System der CAU (OpenOLAT)
<b>stellv.</b>	Stellvertreter*in.

Begrüßung durch Florian Ziegler und kurze Einführung zu den heutigen Tagesordnungspunkten. Keine Einwände zur Tagesordnung.

Top1	Die Wahl hat über Online Portal stattgefunden. Es gab keine Einwände zum Ablauf der internen Wahl
Top2	In der nächsten Sitzung werden die Umfrageergebnisse ausgewertet und weiteres Vorgehen beschlossen
Top3	Satzungsänderung einstimmig beschlossen
Top4	In der nächsten Sitzung trägt der Arbeitskreis seine Ergebnisse vor

## Top 1 Interne Wahlen

Kay Johann wird als 1. Finanzbeauftragter gewählt; Tim Johann wird als stellv. Finanzbeauftragter gewählt; Florian Ziegler wird als Fachschaftsleitung gewählt; Nele Tornow wird als stellv. Fachschaftsleitung gewählt.

*Anmerkung von Florian Ziegler, dass die Wahlperiode geändert wurde und alle gewählten Posten nun bis zum Ende eines jeden Sommersemester gewählt sind.*

**Die Wahl hat über ein Online Portal stattgefunden. Es gab keine Einwände zum Ablauf der internen Wahl**

## Top 2 Anliegen der Informatik

Michel Spils von der Fachschaft für Informatik stellt sich vor und erläutert die Problematik der neuen Regelungen bzgl. Freiversuchen, welche in der letzten Konvent Sitzung besprochen wurde.

*Konvent der TF schlägt vor, dass sich Studierende bei der Fachschaft melden und diese sich an das Prüfungsamt wenden. Das Prüfungsamt entscheidet dann, ob es einen Freiversuch für das Modul geben soll. In der Philosophie wird ein genereller Freiversuch vorgeschlagen. Es soll ein gemeinsames Dokument (unsere Fachschaft und die Informatik Fachschaft) dem Konvent vorgelegt werden. =>Michel Spils und sein Stellv. im Konvent haben dieses Dokument grob ausgearbeitet. Inhalt des Dokuments ist Grundlage der folgenden Diskussion.*

*Nele Tornow merkt an, ob bedacht wurde, wie die Studierenden erfahren sollen, dass sie sich an die Fachschaften wenden sollen. =>Dies wird im Dokument unter Unklarheiten vermerkt.*

*Huu Chanh Trinh merkt an, wie ein entsprechendes Vorgehen aussehen soll.*

=>Michel erklärt, dass hier vom Konvent vorgeschlagen wird, dass die Fachschaft sich überlegen soll was ein entsprechendes Vorgehen sein soll

*Huu Chanh Trinh fragt nach dem Standpunkt Konvents zu allgemeinen Freiversuchen. =>Befürchtung des Konvents, dass es zu viele Anmeldungen zu Klausuren geben könnte.*

*Florian Ziegler merkt an, dass es bei uns andere Zeiträume gibt als bei der Informatik und gibt zu bedenken, dass dies beachtet werden muss, wenn Fristen für Einsprüche formuliert werden.*

*Huu Chanh Trinh fragt nach einem Alternativvorschlag. => Michel Spils erklärt diesen kurz.*

**Konsens der Fachschaft: Meinungsbild der Studierenden sollte eingeholt werden, hierzu wird eine Olat Umfrage erstellt.**

Frage von Michel Spils, ob den Instituten eine vorzeitige Info gegeben werden soll.

Florian Ziegler merkt an, dass zunächst das Meinungsbild der Studierenden eingeholt werden sollte.

→ Michel Spils nimmt das als Vorschlag mit zu seiner Fachschaft

**Am nächsten Dienstag wird eine Sondersitzung stattfinden, in der die Umfrage ausgewertet werden soll.**

### Top 3 Satzungsänderung

Änderungsvorschlag der Satzung wurde im Vorfeld der Sitzung geteilt. Anpassungen waren nötig aufgrund einer Änderung der Wahlperiode. Anpassung werden kurz vorgestellt. Grammatische Änderung wurden vorgeschlagen und angewandt.

§3 Absatz c des Änderungsvorschlags wird um einen Passus erweitert, dass die Sitzung im Normalfall als freiwillige Präsenzveranstaltung stattfindet.

**Satzungsänderung wurde einstimmig angenommen.**

### Top 4 Mail des Zentrum für Schlüsselqualifikationen (Zfs)

Es wurde ein Fragenkatalog versendet zur Abfrage des Bedarfs für die Entwicklung eines neuen Sprachmoduls.

*Nele Tornow merkt an, dass ein Arbeitskreis gebildet werden sollte, um die Fragen des Zfs zu beantworten. Arbeitskreis soll Ergebnisse bis zum nächsten Dienstag zusammentragen.*

Daniel Först meldet sich für die Elektrotechnik; Huu Chanh Trinh meldet sich für den Master Mawi.

Erik Mackensen meldet das er sich für Rückfragen für den Arbeitskreis zur Verfügung stellt.

**Arbeitskreis wurde gebildet und trägt in der nächsten Sitzung seine Ergebnisse vor.**

### Top 5 Sonstiges

Keine sonstigen Einwände.